

INFORME RESUMEN ENCUENTRO COLABORATIVO TURISMO SOSTENIBLE Y ACCESIBLE

Zafra, 17 de septiembre de 2025

El **Hub Turismo Extremadura** celebró en Zafra un nuevo encuentro colaborativo centrado en el **turismo sostenible y accesible**, dos ejes fundamentales para la competitividad y la diferenciación de la oferta turística de la región. La sesión combinó intervenciones inspiradoras con un espacio de debate entre profesionales del sector, tanto de forma presencial como online.

La jornada contó con la participación de **José Luis Perera**, CEO de Alona Turismo y del Hotel Hacienda Arroyo La Plata, y **Carlos Jurado**, doctor en la Universidad de Extremadura, quienes aportaron una visión práctica y académica respectivamente sobre los retos y oportunidades en estos ámbitos.

José Luis Perera abrió el encuentro compartiendo el **caso de éxito de su establecimiento**, pionero en obtener certificaciones como alojamiento turístico accesible, tanto por **la European Network for Accessible Tourism (ENAT) como por la Red Española de Turismo Accesible**. Destacó que lograr la accesibilidad es un proceso más sencillo y asequible de lo que comúnmente se piensa, subrayando además el **valor social y la oportunidad de mercado** que supone ofrecer servicios adaptados a las personas con discapacidad.

Por su parte, Carlos Jurado presentó los resultados de una **investigación sobre indicadores de sostenibilidad en turismo**, incidiendo en la relevancia de medir y evaluar con rigor **diferentes parámetros ambientales, sociales y económicos**. Asimismo, citó algunas de las **certificaciones en turismo más asequibles e importantes**, destacando la necesidad de que las empresas turísticas se apoyen en estos sellos de calidad para reforzar su posicionamiento y credibilidad en el mercado.

Tras las ponencias, se abrió un espacio de debate en el que los asistentes compartieron reflexiones en torno a la **transversalidad de la sostenibilidad y accesibilidad en el turismo**. Entre los temas tratados surgieron cuestiones como las limitaciones actuales del sector, la problemática de los apartamentos turísticos, la necesidad de contar con personal cualificado y sensibilizado, así como otros retos que afectan al futuro del turismo en Extremadura.

El encuentro reunió a un grupo diverso de profesionales del sector. Entre los asistentes presenciales estuvieron **María Soledad Lozano** (Turismo Zafra), **Marga Luna** (Eco Hotel Casa Luna), **Patricia Barroso** (Minas Santamarta), **María Porro** (experta en turismo) y **Elena Cubero** (Casa Rural Elenyr). De forma online participaron **José Calvo** (Centro Náutico y de Aventura La Jarilla), **Susan Alcón** (Alexfo), **Antonio Flores** (FEDESIBA), **Victoria Molina, Teresa y Remedios**. Además, asistió el equipo del Hub: Montaña Granados, Eva Wan y Blanca de Miguel.

La sesión puso de relieve la importancia de integrar la sostenibilidad y la accesibilidad como elementos clave y transversales en el desarrollo de la oferta turística extremeña, combinando la experiencia práctica de empresas que ya han dado pasos decisivos en este ámbito con la investigación académica que aporta herramientas y metodologías para seguir avanzando.

Con este encuentro, el Hub mantiene su compromiso con la creación de espacios de diálogo y colaboración que contribuyan a fortalecer un turismo más participativo y conectado.